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Aos treze dias do mês de agosto do ano de dois mil e dez, às quatorze horas, 
reuniu-se extraordinariamente o Conselho Diretor do Hospital Universitário Dr. 
Miguel Riet Correa Jr., sob a presidência do Prof. Dr. João Carlos Brahm 
Cousin, com a presença dos seguintes membros: Adriana Dora da Fonseca, 
Cláudio Moss da Silva, Eli Sinnott Silva, Ernesto Luiz Casares Pinto, Helena 
Heidtmann Vaghetti, Iracema Maglione Martinez, Maria José Martins Chaplin, 
Obirajara Rodrigues, Patrícia Santa Catharina Santos, Romeu Selistre Sobrinho, 
Rosemary Silva da Silveira, Rafaela Bulow Souza, Sandra Crippa Brandão e 
Silas Gazaniga Pereira. A secretária, a pedido do Senhor Presidente, registrou a 
presença da conselheira substituta e o motivo da substituição: Berenice Costa 
Barcellos, representante dos servidores técnico-administrativos em educação, 
suplente de Zulema Helena Ribeiro Hernandez. Ausentes sem justificativa: 
Antônio Cardoso Sparvoli, Edariane Menestrino Garcia, Obirajara Rodrigues e 
Ivaldir Sabino Dalbosco. Participaram como convidados, com a concordância do 
plenário, a enfermeira Claudia Gautério Maas e os professores Luis Ulisses 
Signori, Vera Torres das Neves e Danilo Giroldo, Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-
Graduação. Dando início à reunião, o Senhor Presidente colocou em discussão 
a ordem do dia: 1º) Aprovação da Ata nº 018 – Tendo em vista que a ata fora 
disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, o Senhor Presidente 
perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a esse respeito. O 
Cons. Cláudio Moss solicitou que ficasse para a próxima reunião a aprovação 
dessa Ata, justificando que, como ele, outros conselheiros devem ter tido pouco 
tempo para a leitura do texto. O Senhor Presidente, concordando com a 
solicitação do conselheiro, solicitou a retirada deste ponto, com a concordância 
do plenário; 2º) Indicação do Cons. João Carlos Brahm Cousin - Aprovação 
da Residência Integrada Multiprofissional Hospitalar com ênfase na 
Atenção à Saúde Cardiometabólica do Adulto pelo Conselho Diretor do 
Hospital Universitário da FURG, para que sejam seguidos os demais 
trâmites administrativos para a criação de mais essa Residência 
Multiprofissional na Instituição – A Indicação propõe a aprovação do projeto 
de Residência Integrada Multiprofissional Hospitalar com ênfase na Atenção à 
Saúde Cardiometabólica do Adulto pelo CONDIR para que sejam seguidos os 
demais trâmites administrativos para a criação dessa Residência 
Multiprofissional. A Indicação foi lida pelo autor. Após a leitura o Senhor 
Presidente relatou que garantiu junto ao MEC que acompanharia pessoalmente 
o processo de criação da referida Residência Multidisciplinar Hospitalar. 
Informou que o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação, Prof. Danilo Giroldo, 
coordenará os trabalhos da comissão designada pelo CONDIR. Disse não ser 
este o momento de remoer as falhas que impediram a apresentação do projeto 
em tempo hábil e que deve ser aproveitada a nova oportunidade que está sendo 
concedida para a conclusão do projeto. Salientou que os professores Vera 



Torres e Ulisses Signori, já engajados na Residência Multiprofissional em Saúde 
da Família, contribuirão para a criação da Residência Multiprofissional 
Hospitalar e colocou o assunto em discussão, quando foram registradas as 
seguintes manifestações: O Prof. Danilo relatou que está sendo criada a 
Comissão de Residência Multidisciplinar – COREMU para atender a Residência 
Multidisciplinar em Saúde da Família; que a equipe vem trabalhando de forma 
afinada e acredita que o trabalho continuará desta forma na implantação da 
Residência Multidisciplinar Hospitalar. Salientou que o projeto dessa nova 
residência deverá ser encaminhado até o dia vinte de agosto para a Diretoria de 
Hospitais Universitários Federais e Residências de Saúde do MEC para que 
seja garantida sua implantação. A Cons. Adriana demonstrou reconhecimento 
pelo trabalho realizado pelo Reitor para resgatar este processo; informou que 
ainda nessa data acontecerá reunião do grupo de trabalho para ajustes no 
projeto original e buscar integração com a Residência Multidisciplinar em Saúde 
da Família. A Cons. Maria José disse que coordena a equipe de implantação do 
Projeto da Residência Multidisciplinar em Saúde da Família cuja proposta foi 
apresentada em dezembro de dois mil e nove, através de edital, com normas 
claras, o que possibilitou serem seguidos todos os passos até a aprovação no 
COEPEA; que, para a criação da COREMU, foi necessário aguardar o término 
do processo seletivo, pois é necessária a participação de residente. Manifestou 
sua preocupação pelo fato de não existir edital para o projeto de Residência 
Multidisciplinar Hospitalar e que a pressa a deixa um pouco assustada, já que a 
publicação do edital para o processo seletivo demora no mínimo quarenta e 
cinco dias e depois das provas tem prazos para recurso e em novembro ou 
dezembro deve sair novo edital para residências e esta já estava nos planos da 
comissão atual. Como vê incompatibilidades nas duas propostas, solicita que 
possam ser feitas adequações na proposta da residência hospitalar. O Pró-
Reitor Danilo disse que conversou com a Sra. Cíntia, do MEC, e que essa 
servidora o informou que deverá ser encaminhado até o dia vinte de agosto o 
projeto, atendendo a condição básica que é a presença de três áreas de 
atuação para que possa ser dado início aos trâmites no MEC, e que, 
paralelamente a isso, a FURG dará continuidade aos trâmites internos. O Prof. 
Ulisses disse que há a possibilidade de que as duas residências possam ser 
trabalhadas juntas, por ser o grupo envolvido praticamente o mesmo. Salientou 
que um fator preocupante é o formato da Residência Multidisciplinar Hospitalar 
em forma de disciplinas, o que exigiria adequações, e que prevê vinte por cento 
do exercício da residência em saúde básica, e a formação dos docentes do 
curso de Educação Física é prioritariamente voltada para a licenciatura. 
Mencionou também o fato de que na Educação Física são apenas nove 
docentes, dos quais três são substitutos, os quais além das disciplinas do curso, 
ainda oferecem práticas desportivas para os servidores da Instituição. 
Argumentou que é necessário alinhavar e costurar as duas propostas 
paralelamente. A Profª. Vera enfatizou o que foi dito pelo Prof. Ulisses e disse 
que os grupos sendo os mesmos, tem que haver um bom entendimento. Disse 
ainda, lamentar que os contatos não tenham ocorrido há mais tempo. A Cons. 
Helena disse que a proposta da Residência Hospitalar não partiu de um grupo 
específico e sim foi recebida do MEC para que fosse implementada no HU. 
Como não havia um edital próprio, foram seguidos alguns parâmetros 



fornecidos pelo MEC que exigiam a formatação de disciplinas em um Processo 
Político Pedagógico fechado. Todavia, a conselheira reconhece que a 
experiência foi um ótimo processo de aprendizagem e entende que ambas as 
residências podem perfeitamente trabalhar em parceria. A Cons. Adriana 
registrou o auxílio recebido pela Secretaria da Saúde para a implantação da 
Residência Multidisciplinar em Saúde da Família. O Senhor Presidente disse 
por fim que houve um acúmulo de experiências e que o Pró-Reitor Danilo estará 
à frente deste processo, ficando o compromisso dele de acompanhar o 
desenrolar dos fatos com relação a esse assunto a fim de que seja colocada a 
proposta da FURG junto ao Ministério de Educação. Disse estar ciente das 
dificuldades encontradas pelo curso de Educação Física com relação ao espaço 
físico, equipamentos e recursos humanos; que estas questões aos poucos 
estão sendo equacionadas; que a falta de recursos humanos é de mais difícil 
solução, mas que continuam as tentativas para minimizar este aspecto. Não 
havendo mais manifestações a respeito do assunto, o Senhor Presidente 
colocou a Indicação em votação, sendo aprovada por unanimidade. Logo a 
seguir o Senhor Presidente informou, conforme solicitado na reunião anterior, o 
plano de aplicação dos recursos já investidos até o momento no HU através do 
programa REHUF. Disse que em Material de Consumo, Serviços de Terceiros 
(reforma de algumas unidades do hospital) e Equipamentos, foi aplicado um 
total de R$ 1.704.000,00 (hum milhão setecentos e quatro mil reais). Nada mais 
havendo a tratar, o Senhor Presidente, com a concordância do plenário, 
informou que a ata será disponibilizada a todos para apreciação e aprovação 
em próxima oportunidade, às quatorze horas e cinquenta e cinco minutos, 
encerrou a reunião da qual foi lavrada a presente Ata, que vai assinada pelo 
Senhor Presidente e por mim, Rosaura Alves da Conceição, que secretariei a 
reunião.  
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